

## Une histoire d'éclairage

En ce début de XIXe siècle, les ateliers de fabrication de tôles peintes de Versoix sont venus s'ajouter à la Fabrique des lampes proprement dite. De nombreuses villes s'équipent de luminaires Bordier-Marcet ; Nyon est la première à installer des lumières de rues de ce procédé (Paris en compte 11 000).

L'industriel versoisien vient de tester avec succès, à l'église Saint-Roch (Paris), son nouveau système d'éclairage par lampes astrales. Dans une lettre du 24 décembre 1809, il s'adresse à l'éditeur du Mémorial de l'église gallicane pour en faire la publicité.

*« L'essai que j'ai fait cet automne dans l'église de St Roch pour l'éclairage avec des lampes astrales a paru assez satisfaisant à son respectable curé, M. Marduel, pour lui faire désirer un essai plus complet et je me suis empressé de l'effectuer. Mes fonctions de cette nuit et celles de la semaine sainte seront donc servies par ce nouvel éclairage religieux et les dispositions que j'ai prises me font espérer qu'il paraîtra digne du sujet et de la majesté du lieu [...] ».*

L'APV vient d'acquérir un rafraîchissoir à verres en tôle laquée d'époque Empire à décor de frise florale dorée sur fond rouge qui va rejoindre la collection Ami Argand.



## Drame à la campagne

Le jeudi, 9 avril 1829, à 9 heures du matin, la Cour suprême, section criminelle, prend séance pour s'occuper du procès de Jeanne Sordoillet, cabaretière, née et demeurant à Versoix. Une foule considérable remplit la salle d'audience. La prévenue, amenée devant la Cour, est accusée de meurtre.

[Lire la suite...](#)



## Dons et acquisitions

« Passerelle sur la Versoix » par Solange Guérin. Voici une toile qui nous a été offert par la famille de M. Charles Wicht. Qu'elle en soit ici remerciée.

Solange Guérin peint ici la passerelle construite par les établissements Villars-Vilver pour accéder à ses ateliers. Bien que daté de 1969, ce tableau est antérieur d'une dizaine d'années au moins. En effet, n'apparaît pas sur cette vue la [passerelle](#) communale de la Scie construite en 1965.



## Hommage

Didier Pittet est décédé le 28 octobre à l'âge de 88 ans. L'association Patrimoine versoisien a perdu un ami fidèle, membre du comité pendant près de vingt ans. Ses connaissances et son savoir-faire ont contribué au succès de plusieurs expositions qu'il avait initiées. Collectionneur averti, amoureux des objets et excellent metteur en scène, il savait mettre en pratique le slogan de notre association, défendre, mettre en valeur et faire connaître le patrimoine de Versoix. Nous garderons de Didier le souvenir de sa profonde gentillesse. Que sa famille trouve ici l'expression de notre sincère sympathie.

Le comité

